
L’AMICALE DES THIERSVILLOIS
ET LEURS ENFANTS

6 rue Pierre Curie  -  93350 LE BOURGET

COMPTE-RENDU L’ASSEMBLEE GENERALE 2008

TENUE A LA GRANDE-MOTTE LE DIMANCHE 24 MAI 2009

INTERVENTION DU PRESIDENT LUCIEN CANO

Le Président renouvelle ses souhaits de bienvenue aux adhérents présents à la Grande-Motte et 
déclare ouverte la 5ème Assemblée Générale de « l’Amicale des Thiersvillois et leurs enfants ».

Après la minute de silence en mémoire de nos chers disparus, le Président fait référence à un jeune 
militaire, Robert KLEPPER de Terville (Moselle), qui a été tué aux alentours de Thiersville  en 
1961 et à qui nous dédions l’Assemblée Générale sur proposition de Jean JAIGU.

Monsieur  Pierre  CASTEX  demande,  si  l’Amicale  ne  pourrait  pas  faire  quelque  chose  en  sa 
mémoire.  Plusieurs  hypothèses  ont  été  avancées  et  le  Président  a  promis  que  le  Conseil 
d’Administration allait réfléchir et se prononcer.

Le Président remercie Monsieur Jean JAIGU, pour les photos qu’il a prises pendant son séjour à 
Thiersville lors de son service militaire et qu’il a eu la gentillesse de bien vouloir nous adresser afin 
que nous puissions les mettre sur notre site thiersville.fr. 

Le Président félicite les nouveaux adhérents :

- Mr et Mme André DELAUNAY 

Ce  dernier,  a  effectué  un  séjour  de  quelques  mois  en  1956  à  la  Base  Aéronavale  de 
Thiersville en tant que Rappelé, affecté au ravitaillement. A la demande du Président, il a 
relaté avec beaucoup d’émotion son séjour dans notre village et l’excellent souvenir qu’il 
conservait surtout des commerçants qu’il avait côtoyés et des maraichers arabes qui venaient 
lui vendre leurs légumes. Il a précisé qu’à l’époque, il n’avait  pas remarqué d’animosité 
entre les deux communautés.

- Mr et Mme André LADARRE

- Mr Joseph GARCIA et son épouse Nicole LADARRE

- Mr Claude GERIS

- Mme Renée SAINT-MARC née SERRES

Le Président lit les nombreux messages de sympathie et de remerciements que les adhérents absents 
ont adressés à l’Amicale tout au long de l’année.

Une Thiersvilloise a été mise à l’honneur :

Geneviève  MOUCHNINO,  praticienne  hospitalière,  Chef  de  Service  Adjoint  de  Pédiatrie  à 
Pontoise,  a été élevée au grade de Chevalier  dans l’Ordre National du Mérite pour ses 32 ans 
d’activités professionnelles et sociales. Elle vient d’être mutée à l’hôpital Lariboisière à Paris.

Au nom de l’Amicale, le Président lui adresse ses plus sincères félicitations.
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Le Président  tient  à  adresser,  au nom de  tous  les  membres  de  l’Association,  ses  plus  sincères 
remerciements aux deux Trésoriers ainsi qu’à la Secrétaire Générales pour tout le travail accompli 
au cours de l’année écoulée.

1. ORDRE DU JOUR  

a) Emargement de la liste des présents et vérification des mandats,

b) Rapport moral de la Secrétaire Générale,

c) Rapport financier du Trésorier,

d) Rapport du Commissaire aux Comptes, 

e) Approbation des comptes de l’exercice 2008,

f) Intervention du Vice Président Jean-Félix Vallat,

g) Election des membres du Conseil d’Administration pour une durée de 3 ans,

h) Question diverses.

2. RAPPORT MORAL DE LA SECRETAIRE GENERALE  

La Secrétaire Générale, Yvonne MONTOYA, lit le rapport moral annexé au présent compte-
rendu.

Pierre  CASTEX demande d’inclure  dans  le  rapport  moral  le  nom des  thiersvillois  qui  sont 
décédés au cours de l’année 2008.

Le Président, lui, précise que cette liste figure déjà dans le journal « LE REVEIL ».

Plus aucune question n’étant posée, le rapport est accepté à l’unanimité.

3. RAPPORT FINANCIER DU TRESORIER  

Notre  Trésorier,  Edouard  MENEZ,  expose  la  situation  financière  de  l’Association  au  31 
décembre 2008.

Recettes   :   9 010,13 €

Dépenses  : 10 438,77 €

Provisions :      800,00 €

Solde débiteur au 31.12.2008 :  - 2 228,64 €

Le Trésorier informe les adhérents que les comptes détaillés sont à leur disposition au siège de 
l’Association.

4. APPROBATION DES COMPTES DE L’EXERCICE 2008  

Monsieur Georges SERRES, Commissaire aux comptes,  étant  absent,  c’est  Madame Hélène 
MARTINEZ, Commissaire aux Comptes Adjoint, qui certifie la véracité des comptes présentés 
pour l’année 2008 par le Trésorier.

Le rapport financier est accepté à l’unanimité.
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5. INTERVENTION DU VICE PRESIDENT JEAN FELIX VALLAT  

Jean-Félix Vallat a tenu tout d’abord à présenter ses excuses aux adhérents de l’Association en 
expliquant qu’il était à l’origine du retard de la publication du REVEIL N° 3 en raison de ses 
obligations  professionnelles  et  de  ses  nombreuses  implications  dans  les  associations 
revendicatives nationales de rapatriés.

Jean-Félix a ensuite évoqué différents sujets qui ont été abordés au cours de l’année écoulée 
avec les représentants du Gouvernement :

a) Les revendications mémorielles  

- Les  relations  avec  la  Mission  Interministérielle  aux  Rapatriés,  le  conseiller  du  Premier 
Ministre et du Président de la République.

- La  proposition  de  loi  sur  les  victimes  civiles  de  guerre  en  Algérie  afin  qu’elles  soient 
reconnues  « Morts  pour  la  France ».  Ce  sujet  a  été  évoqué  dans  plusieurs  journaux 
régionaux et nationaux.

- Le  droit  aux  Rapatriés  d’édifier  une  stèle  de  recueillement  dans  les  cimetières  civils 
municipaux.

b) Les revendications matérielles  

- Les 3 lois d’indemnisation de 1970, 1978 et 1987 restent partielles : de l’aveu même de 
l’administration elles ne représentent que 52 % de la valeur des biens et représentent 15 
milliards d’euros. Le droit à l’indemnisation est un droit « imprescriptible » et Jean-Félix a 
insisté sur l’importance financière de ce droit pour nos enfants.

- La défense des dossiers des réinstallés

c) Autre  

Il est réconfortant, d’entendre aujourd’hui, que ce qu’a fait l’Armée Française en Algérie 
sert d’exemple en Afghanistan,  à savoir l’installation de « SAS ».

Jean-Félix attire l’attention de l’assemblée sur le fait que les Associations servent à faire 
respecter nos droits et  que pour se faire elles ont besoin de cotisations. Il préconise que 
chaque adhérent, dans la mesure de ses possibilités, soit membre bienfaiteur.

Il termine son allocution en adressant ses félicitations et remerciements à Paul FUCHS pour 
la réalisation du site de la MAFA.

6. ELECTION DES MEMBRES DU CONSEIL D’ADMINISTRATION  

Mesdames LOPEZ-MENEZ Yvonne, MARTINEZ-MORELLO Emma et MONTOYA Yvonne, 
administrateurs sortantes, demandent le renouvellement de leur mandat. 

Elles l’obtiennent à l’unanimité. Elles sont élues pour trois ans.

Hélène  MARTINEZ,  candidate  au  poste  de  Commissaire  aux  Comptes  Adjoint  est  élue  à 
l’unanimité.

Georges SERRES, Commissaire aux Comptes, est reconduit dans ses fonctions.
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7. REMISE DES PRIX 2008  

a) Prix terre d’Eghriss  

Ce prix a été attribué à Monsieur Jean RUIZ, (à titre posthume, car décédé en juin 2008), 
pour son livre « Sept ans de guerre en Algérie ».

Le jury a donné un avis très favorable à ce livre. Yvonne MENEZ, membre du jury, a décrit 
à travers quelques lignes, retransmises ci-dessous, comment elle l’avait perçu et ce qu’elle 
avait ressenti à sa lecture. 

« Ce livre m’a plu car j’y ai trouvé beaucoup de similitudes avec ma propre histoire.

L’auteur,  Jean Ruiz,  est  né  en 1933 à Sidi  Bel  Abbès.  Ses  parents,  bien  que  d’origine  
espagnole, étaient fiers d’être français : son père, homme droit et généreux, très aimé par 
les musulmans au milieu desquels il a vécu toute sa vie, sa mère née en Andalousie.

Ce livre parle de Méchéria, Géryville, Mascara, Saîda… On y apprend même que ‟Port aux 
Poules” vient de  ‟Porto Paulus”, petite ville construite par les romains, 2 siècles avant  
notre ère.

On y retrouve notre mode de vie, nos rapports cordiaux avec les indigènes, les vacances à  
Port aux Poules….

La guerre d’Algérie nous est racontée de façon beaucoup plus juste que tout ce que nous  
avons vu et entendu dans nos médias.

Monsieur Ruiz a eu le mérite de grimper tous les échelons jusqu’au grade de Colonel dans  
la sécurité civile dont il fut le Directeur Départemental.

Son histoire, surtout le début, m’a profondément émue. »

b) Prix l’Autre Rive  

Ce prix a été décerné à Véronique CANO pour sa participation active au sein de l’équipe 
médicale en tant qu’Infirmière Anesthésiste, au rallye du Dakar « Argentine /  Chili ». Nous 
avons pu la voir, à la télévision, en pleine action lors de l’accident de Carlos SAINZ ainsi 
qu’en photo dans le journal l’Equipe.

Cette expérience a été très exaltante et nous vous ferons partager cette merveilleuse aventure 
en publiant certains messages que Véronique a adressés à ses parents pendant son séjour, 
dans notre futur REVEIL.

c) Diplôme de Citoyen d’honneur  

Cette reconnaissance a été attribué à :

- Paul  FUCHS  pour  sa  disponibilité,  son  dévouement  et  surtout  sa  compétence 
concernant le site de Thiersville. Le Président le félicite et le remercie. Le diplôme lui à 
été remis par sa maman Catherine FUCHS / ROUBINEAU

- Jean JAIGU pour le remercier de toutes les belles photos de notre village qu’il nous a 
fait parvenir.  Nous espérons que nous aurons le bonheur de l’accueillir  à la Grande-
Motte en 2010 et qu’il nous fera l’honneur de compter parmi nos adhérents.
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8. QUESTIONS DIVERSES  

Comme stipulé dans le Rapport Moral, le nombre des adhérents s’acquittant de leur cotisation 
annuelle régresse chaque année et cela met en péril la trésorerie de l’Association.

Jean-Félix Vallat propose d’augmenter le montant de la cotisation. Le Président n’adhère pas à 
cette proposition et précise que le montant des cotisations (10 € pour une personne et 15 € pour 
un couple) est un minimum et que chaque adhérent peut augmenter cette somme en rapport avec 
ses possibilités.

Plusieurs propositions ont été avancées mais aucune n’a été retenue. Seule, la générosité des 
adhérents et le désir de nous revoir chaque année peut assurer la pérennité de notre Association.

Pour le Président

La Secrétaire Générale

Yvonne Montoya

ANNEXE
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RAPPORT MORAL DE LA SECRETAIRE GENERALE

Lorsque le Président de l’Amicale m’a demandée d’occuper le poste de Secrétaire Générale, ce ne 
fut pas un « oui franc et massif ». La succession était lourde. Prendre la suite de mon ami Jean-Félix 
n’était pas aisé pour moi d’autant plus que je n’étais pas disponible à 100 %. Mais d’un autre côté, 
je ne pouvais pas laisser tomber mes amis. C’est la raison pour laquelle, mesdames et messieurs, 
aujourd’hui, c’est moi qui vous présente le Rapport Moral.

La vie au sein d’une Amicale est une véritable ruche. Mais là, il n’y a pas de reine, il n’y a que des 
ouvrières. Tout le monde relève ses manches. 

Lors de notre précédente Assemblée Générale, nous étions heureux de vous retrouver et avions pris 
des engagements.  L’un d’entre  eux,  était  la  parution du REVEIL.  En effet,  le  N° 3 qui devait 
paraître début 2008 n’était toujours pas réalisé et nous avions promis le N° 4.

Dans le TGV qui nous ramenait vers la capitale, le Président et moi-même faisions un point sur tout 
ce que nous avions à faire pendant l’année qui nous séparait de notre prochain rendez-vous. Nous 
savions que notre tache était grande mais il ne fallait pas décevoir les adhérents.

A chaque réunion nous évoquions notre journal. C’était devenu « l’arlésienne ». Nous en parlions 
tout le temps,  mais pour des raisons « x » ou « y » il faisait toujours partie des projets. Nous avions 
tous les sujets, nous avions tous les articles, il ne restait plus qu’à !!!.... 

Il  y  avait  longtemps  que  nous  étions  égarés  sur  un  chemin  vicinal,  chaotique.  Il  nous  fallait 
absolument récupérer l’autoroute. Nous n’avions plus de temps à perdre. Tant pis pour les radars 
mais il nous fallait rouler à vive allure pour être au rendez-vous. Et, c’est ce que nous avons fait. 
Aujourd’hui, nous sommes contents d’avoir pu vous distribuer les deux numéros que nous vous 
avions promis ainsi que l’annuaire et, pour plagier notre Président, je dirais « Alléluia ».

Concernant l’annuaire, il n’est pas définitif ni immuable. Les adhérents qui le souhaitent peuvent 
nous transmettre leurs coordonnées ou les modifications à faire, nous les enregistrerons et ferons 
paraître un nouvel annuaire avec les nouvelles données enregistrées.

Un point très positif en 2008/2009 : notre site thiersville.fr. Nous en sommes particulièrement fiers 
et remercions Paul FUCHS pour son investissement et son implication. Le site est régulièrement 
visité  par  des  personnes  qui  se  trouvent  à  l’autre  bout  du  monde :  le  Canada,  la  Martinique, 
l’Afrique, la Suède, les Etats-Unis, etc, etc,…. En Algérie, nous avons même remplacé l’émission 
« Perdus de vue » puisque grâce au site des personnes se sont retrouvées. Si vous n’avez jamais 
visité le site, je vous invite à le faire, vous ne pourrez plus vous en passer. Encore merci Paul.

L’année 2008 a été une année particulièrement triste. Un grand nombre d’entre nous sont partis 
rejoindre les étoiles au firmament. Il y en a 12 de plus. Elles brillent et scintillent. De là-haut nos 
chers disparus nous sourient. Je suis sûre qu’ils ne veulent pas que nous soyons tristes aujourd’hui. 
Alors disons leur tout simplement au-revoir.

Lorsque  la  fête  sera  terminée  et  que  nous  quitterons  Thiersville  sur  la  Grande-Motte,  nous 
commencerons  à  préparer  notre  futur  rencontre.  L’une  d’entre  elle,  sera  la  mise  en  forme  et 
l’édition du REVEIL N° 5 afin de relater et de fixer sur le papier nos journées 2009.

Seulement, pour nous permettre de continuer à exister, nous avons besoin de votre aide. Bien que 
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nous soyons tous des bénévoles, il y a des frais fixes tels que les envois, l’édition du journal, etc, 
etc…. Ce qui nous permet de faire face à ces dépenses incontournables ce sont vos cotisations. 
Aussi,  n’oubliez pas de les  régler  à notre  Trésorier.  Sur les trois  dernières années,  nous avons 
constaté un déficit  de 25 %. Nous vous informons,  que toutes les informations qui vous seront 
adressées cette année, ne seront envoyées qu’aux adhérents à  jour de leurs cotisations 2008 et 
2009.

Concernant vos inscriptions au séjour, peu nombreux sont ceux qui le font dans le délai  défini. 
Aussi, les Cyclades nous ont fait comprendre qu’ils ne peuvent pas se permettre de continuer à 
bloquer un quota de chambres pour notre Association qui ne sera jamais honoré et perdre ainsi des 
inscriptions. Nous vous rappelons, que si vous vous inscriviez, que vous versiez un acompte, et que 
pour une quelconque raison vous ne pouviez pas venir, votre argent vous serait remboursé. Cela a 
encore été fait cette année. Le fait de  s’inscrire au dernier moment est ingérable. Pensez aux 
personnes  qui  le  font :  nos  Trésoriers.  Une  telle  indiscipline  risque  de  nous  pousser  hors  des 
Cyclades.

Lorsque nous avons quitté notre beau pays et que Dieu nous a aidés à traverser la Méditerranée, 
quand il ouvrit sa main au-dessus de la France nous aurions pu tous tomber sur le plateau du Larzac 
par exemple où nous aurions créé « Thiersville en France ». Mais, telle de petites graines emportées 
par  le  vent,  nous  nous  sommes  éparpillés  aux  quatre  coins  de  France  où  nous  nous  sommes 
enracinés.  Certaines  graines ont même volé  au-delà  des océans  pour germer  dans de lointaines 
contrées. Mais, où que nous soyons, nous resterons toujours et avant tout THIERSVILLOIS dans le 
cœur et je l’espère nous continuerons à rester fidèles à notre rendez-vous annuel.

A l’année prochaine.
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